
OPPORTUNITIES, TRAINING AND
SHARING STORIES

Global and Regional Teams 

With approximately 270 members and 40 teams confirmed, the YAR initiative is approaching its next steps: diving

into the research. Over 20 teams have submitted research proposals, 10 of which are well on their way with data

collection, allowing the program to expand opportunities for positions within the program. 

These opportunities include translators, enumerators and reviewers. Candidates have already been notified by

email to confirm their acceptance. Moreover, additional youth opportunities are available through a Google form,

which candidates can fill out, if interested in the given positions. If you have not yet been offered a position in the

program and are interested in participating, please fill the form out QR code here

OPPORTUNITÉS, FORMATION ET PARTAGE
D'EXPÉRIENCES

Équipes globales et régionales

Avec environ 270 membres et 40 équipes confirmées, l'initiative YAR aborde ses prochaines étapes : se plonger dans la
recherche. Plus de 20 équipes ont soumis des propositions de recherche, dont 10 sont en bonne voie de collecte de
données, ce qui permet au programme d'élargir les possibilités de postes au sein du programme.

Ces possibilités incluent des traducteurs, des recenseurs et des réviseurs. Les candidats ont déjà été informés par e-mail
pour confirmer leur acceptation. De plus, des opportunités supplémentaires pour les jeunes sont disponibles par un
formulaire Google, que les candidats peuvent remplir s'ils sont intéressés par les postes donnés. Si vous n'avez pas
encore reçu d'offre d'emploi dans le cadre du programme et que vous souhaitez y participer, veuillez remplir le
formulaire ici



UPCOMING SEMINARS

Starting this Thursday, 18 February, at 2pm GMT, the seminar series for confirmed YAR participants will begin.

These seminars will consist of capacity building opportunities for the youth researchers and then also a chance for

teams to start sharing findings with each other. The seminars will be hosted by individuals from the YAR

coordination team (and some YAR partners) every Thursday on topics ranging from data collection, data analysis,

and research presentation options (written, visual, video storytelling). Then, by mid-March, they will transition to

teams presenting their findings to the other teams internally. Stay tuned for more information to come by email.

Again, this is only for confirmed youth researchers.

Ce jeudi 18 février, à 14 heures GMT, débutera la série de séminaires destinés aux participants confirmés de la YAR. Ces
séminaires seront l'occasion de renforcer les capacités des jeunes chercheurs, mais aussi de permettre aux équipes de
commencer à partager leurs résultats. Les séminaires seront organisés par des membres de l'équipe de coordination de
la YAR (et certains partenaires de la YAR) tous les jeudis sur des sujets allant de la collecte de données à l'analyse des
données, en passant par les options de présentation de la recherche (récit écrit, visuel, vidéo). Puis, à la mi-mars, ils
passeront à des équipes qui présenteront leurs conclusions aux autres équipes en interne. Restez à l'écoute pour plus
d'informations à venir par e-mail. Encore une fois, ceci est réservé aux jeunes chercheurs confirmés.

AN INTERVIEW: INTERNATIONAL
YOUTH MEDIA SUMMIT AND YAR

PROCHAINS SÉMINAIRES

UNE INTERVIEW : SOMMET
INTERNATIONAL DES MÉDIAS

POUR LA JEUNESSE ET YAR

What is IYMS? And how does it relate to YAR? Well, here is an insightful brief that Sapan, the executive
director of IYMS, gives about the organization and its ties to YAR.

IYMS – short for International Youth Media Summit – is a global non-profit organization based in Los Angeles,

California, and as a Regional Center in Kathmandu, Nepal with Country Representatives in Croatia, Sweden,

Ghana & Nigeria. Part of what they do is launch annual International Youth Media Summits to which they invite

filmmakers, storytellers, youth activists, diplomats, scholars and non-profit leaders to produce short films on global

issues that touch upon Sustainable Development Goals. “We also celebrate an annual International Youth Media

Day when our alumni from all around the world organize a film screening, media literacy training and digital

storytelling training in their respective countries,” stated Sapan. More about our annual summit can be found in

this link. https://www.iyms.org/sevenissues”. Presently, the organization is collaborating with over 30 filmmakers

from 22 different countries on a documentary series called “SANATIONE,” he added that: “We have been able to

produce 5 episodes thus far, which include the story of hope and healing out of this pandemic, and there will be

one episode from UNESCO's Indigenous Youth Response Grant/YAR project.” Here's more about the documentary

web series.  https://sanatione.iyms.org/episodes/”

Similar to IP Youth Response Grant, IYMS seeks to produce YAR-related stories with the purpose of shedding light

on how different people from around the globe work together on global research at these unprecedented times,

which is, according to Sapan, quite astounding and “their experiences and life stories are worth telling.” Therefore,

IYMS aims to produce a 60-90- second short story of the researchers’ experiences alongside the byproduct of their

research works, he said: “Out of all that, we will also make a 10-minute documentary which better explains the

overall YAR project.” He added, “We will equip the YAR participants to record their stories, operate camera

phones/smartphones with the multimedia training, and create small video clips based on your issue groups.”

IYMS will handle the post-production of the videos through collaborating with issue-group leaders and YAR

Communication team. He said, “Additionally, we would also like to approach some storytellers from YAR

participants to join our SANATIONE Documentary Series team as a filmmaker and Storyteller.” Stay tuned for

more updates which will be given in their forthcoming Seminar Sessions.
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Qu'est-ce que l'IYMS ? Et quel est son lien avec YAR ? Voici une brève présentation de Sapan, le directeur exécutif de
l'IYMS, sur l'organisation et ses liens avec YAR.

IYMS - abréviation d’International Youth Media Summit - est une ONG mondiale basée à Los Angeles, Californie, et en
tant que centre régional à Katmandou, Népal, avec des représentants nationaux en Croatie, Suède, Ghana et Nigeria.
Une partie de leur travail consiste à lancer des sommets internationaux annuels sur les médias pour la jeunesse
auxquels ils invitent des cinéastes, des conteurs, des jeunes activistes, des diplomates, des universitaires et des
dirigeants d'organisations à but non lucratif à produire des courts métrages sur des questions mondiales qui touchent
aux objectifs de développement durable. "Nous célébrons également une Journée internationale des médias  pour la
jeunesse (International Youth Media Day), au cours de laquelle nos anciens élèves du monde entier organisent dans
leurs pays respectifs une projection de film, une formation à l'éducation aux médias et une formation à la narration
numérique", a déclaré Sapan. Pour en savoir plus sur notre sommet annuel, cliquez sur ce lien.
https://www.iyms.org/sevenissues”. Actuellement, l'organisation collabore avec plus de 30 cinéastes de 22 pays
différents sur une série de documentaires intitulée "SANATIONE", a-t-il ajouté : "Nous avons pu produire 5 épisodes
jusqu'à présent, qui comprennent l'histoire de l'espoir et de la guérison de cette pandémie, et il y aura un épisode du
projet de l'UNESCO "Indigenous Youth Response Grant/YAR"". En savoir plus sur la série de documentaires sur le web.
https://sanatione.iyms.org/episodes/”

Tout comme le Youth Response Grant de l'IP, IYMS cherche à produire des histoires liées à YAR dans le but de mettre
en lumière la façon dont différentes personnes du monde entier travaillent ensemble sur la recherche mondiale en ces
temps sans précédent, ce qui est, selon Sapan, assez étonnant et "leurs expériences et leurs histoires de vie valent la
peine d'être racontées".C'est pourquoi IYMS vise à produire une nouvelle de 60 à 90 secondes sur les expériences des
chercheurs, en plus des résultats de leurs travaux de recherche, a-t-il déclaré : "De tout cela, nous allons également
faire un documentaire de 10 minutes qui explique mieux le projet global YAR". Il a ajouté : "Nous équiperons les
participants de YAR pour qu'ils puissent enregistrer leurs histoires, utiliser des téléphones à caméra/smartphones avec
la formation multimédia, et créer de petits clips vidéo basés sur vos groupes thématiques". IYMS s'occupera de la post-
production des vidéos en collaborant avec les responsables des groupes thématiques et l'équipe de communication de
YAR. Il a déclaré : "En outre, nous aimerions également approcher certains conteurs des participants à YAR pour qu'ils
rejoignent notre équipe de la série documentaire SANATIONE en tant que cinéastes et conteurs". Restez à l'écoute pour
d'autres mises à jour qui seront données lors de leurs prochaines sessions de séminaire.
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With over 10 years of diverse experience in the international development sector, Mohsen has undertaken

several research and advocacy assignments with UNESCO, UNDP and UN Volunteers in the UK, Thailand, Kenya,

Brazil and Nepal. Mohsen was selected as a UN Young Champion of the Earth (Asia and the Pacific) regional

finalist in 2019, winning the Emerging Star for Policy Impact award 2019 at the University of Nottingham. He

recently supported COVID-19 Secretariat at the Planning Commission of Pakistan to undertake socio-economic

assessment for vulnerable community groups and develop COVID responsive national action plan. Working with

the Asian Development Bank as Senior Research Advisor, Mohsen helps to mainstream perspectives of young

people in informal settlement areas and other vulnerable environments in Cirebon (Indonesia) through the

Livable Settlements Investment Project (LSIP). Mohsen is also currently working with ADB Youth for Asia to

mainstream successful approaches for addressing poverty and vulnerability in other thematic areas such as

climate change.

Avec plus de 10 ans d'expérience diversifiée dans le secteur du développement international, Mohsen a entrepris
plusieurs missions de recherche et de plaidoyer avec l'UNESCO, le PNUD et les Volontaires des Nations Unies au
Royaume-Uni, en Thaïlande, au Kenya, au Brésil et au Népal. Mohsen a été sélectionné comme finaliste régional du
programme Jeune Champion de la Terre (Asie et Pacifique) des Nations unies en 2019, et a remporté le prix Emerging
Star for Policy Impact 2019 à l'université de Nottingham. Il a récemment aidé le secrétariat de COVID-19 à la
Commission de planification du Pakistan à entreprendre une évaluation socio-économique pour les groupes
communautaires vulnérables et à développer un plan d'action national adapté à COVID. Travaillant avec la Banque
asiatique de développement en tant que conseiller de recherche principal, Mohsen aide à intégrer les perspectives des
jeunes dans les zones d'habitat informel et autres environnements vulnérables à Cirebon (Indonésie) par le biais du
Projet d'investissement dans les établissements humains (LSIP). Mohsen travaille aussi actuellement avec ADB Youth
for Asia afin d'intégrer les approches efficaces de lutte contre la pauvreté et la vulnérabilité dans d'autres domaines
thématiques tels que le changement climatique.
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